

Le soldat de vingt ans n'a pas autant d'expérience que celui de quarante, mais il a plus de jeunesse, plus d'endurance physique, plus d'élan ; et si les circonstances l'exigent, il doit faire servir tant de précieuses qualités au bien de ceux qui l'entourent.

La jeunesse a donc un rôle social qu'elle doit remplir dans certaines conditions : c'est ce que M. René Bazin a exposé dernièrement au 21^{ème} Congrès de la société d'Economie sociale, congrès dont il avait la présidence. Il l'a fait avec toute l'autorité que peuvent donner à sa science éminente des questions sociales, une vie passée au milieu des jeunes dont il est l'ami, qu'il a enseigné depuis vingt-deux ans, après avoir dirigé pendant douze ans un groupe d'élèves rattaché à l'Association Catholique de la jeunesse française.

Si ces conseils de l'expérience n'ont pas chez nous toute l'actualité qu'elles ont ailleurs, il n'en reste pas moins vrai qu'elles peuvent nous être utiles en une certaine mesure, et que si nous n'avons pas à en faire l'application en nous défendant contre les socialistes par exemple, nous en retirerons une grande utilité en les faisant servir à la conservation de la vie assez sereine ou nous vivons.

“ A vingt ans, à vingt-cinq ans, à trente ans, a dit le président du Congrès, vous avez un devoir social distinct de celui que vous devrez remplir par la suite ; et si vous demandez, quel est le caractère qui le spécifie je dirai que c'est la lutte active contre l'erreur, la lutte,